
信阳消息（记者王洋
通讯员徐泉）信阳最高气温
连续数日达到

37℃

， 炎炎夏
日，城市供水是城市的“命脉”，

是保障市民生活及经济建设不
可缺少的物质基础。昨日，记者
从市供水公司获悉，近日，市区
供水量迅速攀升， 日供水量最
高达到

13

万吨，目前，市区供
水能力达

26

万吨
/

日， 可确保
市区夏季高峰期间用水无忧。

自
7

月
24

日以来，信阳最
高气温连续数日维持在

36℃

以
上。 来自市供水公司的信息显
示，随着气温不断升高，近期，

我市日平均供水量明显上升，

日供水量最高达到
13

万吨，创
今年供水量最高峰， 与去年同
期相比略有增加。 市供水公司
工作人员告诉记者，目前，南湾
水厂日供水能力是

16

万吨，湖
东水厂一期日供水能力是

10

万吨，市区供水能力达
26

万吨
/

日，两座水厂每天
24

小时不间
断运转， 确保中心城区在持续
高温下能够安全正常供水。

高温天气， 供水热线接线
数量也较平时有所增加， 每天
达

300

多个， 大部分用户反映
问题为表前闸门年久失修、损

坏及分支管网的维修。 针对个
别断水情况，市供水公司表示，

会尽快安排工作人员上门维
修，及早排除故障。

市供水公司工作人员告诉
记者， 为了确保今夏供水高峰
期平稳度过， 市供水公司已采
取多项保障措施，坚持经理、厂
长、班长三级带班制度，随时解
决影响正常供水期间的突发情
况； 生产人员加强巡视生产设
备，排除一切事故隐患；两个水
厂和中心化验室实行三级检
测，确保水质合格率达到

98%

以上。 强化应急措施， 快速反
应、迅速维修，在最短时间内恢
复供水。加强供水宣传，为用户
普及供水小常识、 用水知识等
便民信息， 主动到集中的居民
小区开展便民服务， 现场为用
户解决涉水问题。

据了解， 市供水公司热线
6222251

、

6222252

、

6222110

，

24

小时值班， 对广大用户反映的
涉水问题进行登记解决， 市民
遇问题可随时拨打。 市供水公
司也呼吁社会各界节约用水，

用水量大的行业适当控制用水
量，注意错峰用水，避开居民用
水高峰时段。

本报记者刘翔马童
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日供水量最高达 13万吨

市供水公司全力备战供水高峰季

信阳消息（首席记者李
亚云）昨日，记者从市旅游局了
解到，当前，我市已进入暑期旅
游旺季，市民出游量快速增加，

加之汛期安全形势严峻， 该局
结合全市旅游工作实际， 发布
了暑期“文明旅游、安全出行”

温馨提示。 市旅游局提醒广大
出行游客，选合格旅行社、了解
天气状况、依法理性维权、争做
文明游客。

游客出行要选择具有相应
资质的旅行社， 签订正规旅游
合同； 警惕社会上非旅行社打
着各种旗号组织的旅游， 一旦
出现服务质量和人身伤害等问
题，游客难以维权；购买旅游纪
念品应避免冲动购物

,

应选择
有资质、信誉好的较大商场

,

注
意索要购物凭证； 建议游客出
游前购买人身意外保险。

游客出行前要了解天气预
警信息，关注旅游安全提示，合
理选择旅游路线； 要增强安全
防护意识，遇到恶劣天气，注意

自我防护，不在危险地段停留，

不到雨后未恢复开放的景区和
非开放景区游玩； 如遇交通事
故不要惊慌， 采取合理的自救
和互救措施，保护事故现场，并
迅速报告警方和相关部门。

遇到旅游服务质量问题，

应与旅行社积极协商解决，不
应采取过激行为， 更不能以此
为由延误后面的行程致使损失
扩大；如协商不成，可通过向旅
游质监部门投诉等方式维护权
益，要妥善保存好合同、发票、

行程安排以及认为旅行社存在
服务质量问题的相关证据。

游客出游应认真遵守《中
国公民国内旅游文明行为公
约》《中国公民出国（境）旅游文
明行为掼》， 恪守社会公德，遵
守公共秩序

,

公共场所不大声
喧哗嬉闹，爱护公共设施，保护
生态环境，摒弃不良习惯，尊重
当地法律法规和风俗习惯，杜
绝不文明行为发生， 争做文明
游客。

文明旅游 安全出行

市旅游局发布暑期出游提示

每到春节期间，我市市民总会感
觉菜价高得吃不消，甚至一遇高温多
雨、冰冻灾害天气，我市蔬菜供应也会
吃紧。 过度依赖外地供应是症结，丰
富市民菜篮子怎么做？ 建设更多的菜
园子， 实现菜篮子自给自足是关键。

如何建好更多的菜园子？ 价格调节基
金有办法。

7

月
28

日，平桥区甘岸办事处二
郎村，曾凡高在自己的繁高农业种植
专业合作社新建的大棚里，收罢第一
茬小白菜，浑身都被汗水湿透。

“一定得把菜种多种好。 ”曾凡高
说，“这座新建大棚的扶持款已经明
确，奖励

40

万元。 ”

奖励曾凡高的款项来自于市物价
管理办公室价格调节基金，

2016

年度
该基金共计投资

500

万元，扶持
15

个
类似繁高农业合作社一样的种植或养
殖项目。

“投放基金的目的很明确，就是扩
大我市蔬菜和畜禽的产能。 ”市物价
办副主任王伟说，“调节基金以杠杆的
形式出现，奖励那些新建、扩建的种
植、养殖项目，就会形成种植、养殖产
能不断攀升的局面。 ”

曾凡高很早就在种菜，苦于资金
紧张而难有长足发展。

2015

年度，他
耗资

125

万元建成
20

亩
45

个标准蔬
菜种植大棚，获得价格调节基金

50

万
元的奖补，他的合作社充实生产后很
快腾出手来新建大棚。

“很幸运，今年我新建的大棚再次
得到了扶持。 ”曾凡高说，“对我来说
已经很难得了，我要做的就是把菜种
得又多又好！ ”

市物价办基地投放科邓明德说：

“用基金投放的杠杆撬动蔬菜产能的
扩大收效是明显的， 尤其是今年，种
植、 养殖基地扩大生产规模的积极性
很高。 从

7

月
1

日市政府的政务督查
通报看， 今年扶持的

15

个项目有
11

个已基本完成，另外几个今年年底年
底前也可建成。 有了乐观的预期，大
家都想方设法尽快完成建设，早建成、

早生产、早收益，形成了良性互动。 ”

早在项目主体工程刚完工，繁高
农业合作社便开始了小白菜种植，而
等到工程全部收尾，曾凡高早已收获
了一茬小白菜。

曾凡高说：“进入
7

月， 天气高温
多雨，露天菜生产极不稳定，抓住这一
个多月种一茬小白菜， 每亩就能收
2000

多斤。 ”

曾凡高获得奖补，也种出了菜，他
也将在二者之间履行承诺———将收获
的蔬菜优先供应给平价蔬菜超市以平
抑菜价。

在大家争相新建、 扩建种植基地
的时候， 河区双井办事处豫丰专业
合作社的胡修军看到了另一个商机。

“新建成的基地种植蔬菜需要大
量的菜苗。”胡修军说，“我们立即上马
了联栋育苗温室项目， 为其他的种植
基地提供菜苗。 ”

“豫丰合作社的做法很好，这也是
2016

年扶持的项目之一。 ”邓明德说，

“反过来看，如果没有他们将来提供菜
苗，很多种植基地要么自己育苗，要么
从外地订购，增加成本是肯定的。 ”

豫丰合作社的育苗温室采取了当
下较为高效的空间分层利用方式，育
苗棚内有

3

层育苗盘， 根据需要自动
升降苗盘以获得阳光。

“阳光、水分，都采用电脑控制自
动配给。”豫丰合作社生产经理李艳龙
说，“这种综合利用的方式， 一亩地温
室可以为

120

多亩菜地提供种植用
苗， 建成的这座温室将近

1800

平方
米， 基本可以保证

400

亩大棚的种植
用苗。 ”

7

月
28

日，记者在市物价办见到
他们向市政府提供的

2016

年价格调
节基金扶持项目进展情况汇报。 这份
截止日期为

7

月
25

日的汇报显示，

2016

年度扶持的
15

个种植、 养殖项
目， 有

13

个项目工程建设超出预期，

其中
11

个已基本完工。

“我市的蔬菜供应自给率很低，

外地蔬菜生产稍有波动就会给我市
蔬菜供应带来很大影响。 ” 王伟说，

“当务之急是扩大生产， 市政府也把
它列入‘十件实事’强力推进。 从目前
的情况看，进展非常好，很多基地工
程一收尾就开始种植，已经开始增加
市场供应了。 ”

全市十件实事进行时

建好菜园子 保障菜篮子

� 7

月
27

日，繁高农业合作社工人在新建大棚里劳作。 马童摄


